

2022
3.1
No.142

あまなんふ



海部南部消防署



出初式

令和4年 春季全国火災予防運動実施中 3/1火~7月



令和3年度 全国統一防火標語
おうち時間 家族で点検 火の始末

海部南部消防組合

検索

click

発行 海部南部消防本部 愛知県海部郡飛島村大宝五丁目182番地 ☎(0567)52-0119



令和3年中の火災概要

令和3年中の組合管内における火災件数は32件で、前年から14件の減少となりました。

出火原因別にみると、放火・放火の疑いが最も多く、次いで多かったのは溶接機・切断機、ころ、たき火、電気機器、摩擦によるものでした。

また、その他の火災により死者1名、負傷者1名、建物火災により負傷者1名が発生しました。

市村名 種別	弥富市	飛島村	合 計
出火件数	24	8	32
内 建物火災	8	3	11
訳 車両火災	5	2	7
船舶火災	0	0	0
その他の火災	11	3	14
負傷者数	1	1	2
死者数	1	0	1
損害額(千円)	35,811	40,433	76,244*



*損害額は、調査中を含む見込みの数値です。
(令和3年12月31日現在)

令和3年中の救急概要

令和3年中の救急出動件数は2,649件で、前年から149件の増加となりました。

種別については、急病、一般負傷、交通事故、労働災害の順で出動件数が多く、1日当たりにすると約7.3件の出動となり、住民の18.5人に1人が救急車で搬送されたことになります。

ドクターカーの出動件数は83件でした。

種別 市村別	火 災	自 然 災 害	水 難	交 通 事 故	労 働 災 害	運 動 競 技	一 般 負 傷	加 害	自 損	急 病	そ の 他	計
弥富市	32	0	3	150	122	16	301	6	8	1,348	187	2,173
飛島村	19	0	0	66	71	4	43	1	8	155	17	384
管 外	0	0	0	8	1	0	3	0	0	17	63	92
計	51	0	3	224	194	20	347	7	16	1,520	267	2,649
本署隊 (内管外)	4	0	3	82	67	10	112	5	4	509	85	881
				3						4	8	15
分署隊 (内管外)	21	0	0	89	42	3	220	2	8	939	134	1,458
				5	1		3			12	53	74
出張所隊 (内管外)	26	0	0	53	85	7	15	0	4	72	48	310
										1	2	3
ドクターカー	0	0	1	6	12	0	6	1	3	53	1	83



プライドのぶつかり合い! 駅伝大会

令和3年11月26日に長久手市の愛・地球博記念公園で、愛知県内の消防本部による駅伝大会が行われました。この大会は消防職員の体力向上と交流を目的としており、新型コロナウイルス感染症の影響もあって2年ぶりの開催となりました。

海部南部消防署からは2チーム出場し、43チーム中14位と31位という結果でした。地域住民の皆様の信頼に応えるためにも、今後も体力鍛成に励んでいきます。



北分署 ポンプ車 更新!

北分署配備のポンプ車を更新しました。旧ポンプ車が22年間担ってきた使命を受け継ぎ、大きく進化した新ポンプ車を有効に活用して地域の安心・安全を守っていきます。

旧ポンプ車



新ポンプ車

新規格消火器への交換はお済みですか?



消防法令等に基づき建物等に設置する消火器に関して、2022年1月1日以降、旧規格消火器の設置は認められていません。まだ旧規格消火器が設置されている場合は、早急に新規格消火器に交換、リサイクルをお願いします。

旧規格消火器は、適応火災のマークがイラストではなく文字で表記されており、設計標準使用期限が記載されていません。



【見分け方の例】

旧規格

普通
火災用油
火災用電気
火災用

新規格



消火器のリサイクルに御協力ください。

- 回収された消火器は、解体され各部材はリサイクルされています。
- 当社では、消火器を適正に分別処理し97%以上がリサイクルされています。
- 不要になった消火器を処分される場合は、お求めの販売店又は製造元にお問い合わせください。

製造年 2022年

製造番号 ×××××

設計標準使用期限 2032年まで

設計標準使用期限の一例

家庭に任意で設置してある旧規格消火器に交換義務はありませんが、交換を推奨します。また、住宅用消火器は使用期限が約5年とされていますので、期限内に交換することを推奨します。

地域の安全のために大事な訓練の積み重ね

AED電極パッドの表現の変更について

AEDには、「小児用」と「成人用」の2種類のパッドがありますが、小学生に対して、どちらのパッドを使用するのか迷ったという事例が報告されました。小児用パッドは、小学生以上に使用するとエネルギーが不足し、効果がない可能性があります。

そのため、間違って使用しないように「小児用」は「未就学児用」、「成人用」は「小学生から大人用」という表現に変更されました。この変更は、今後徐々に進められますが、しばらくは両方の表現が併存することが予想されますので注意してください。

年齢の判断を迷う場合には、「小学生から大人用」を使用するようにしてください。

*AEDの使用方法に変更はありません。



新旧の表現変更の比較

変更前

小児用

成人用

変更後

未就学児用

小学生から大人用

救急技術発表会

令和3年12月6日に海部南部消防署で救急技術発表会を開催しました。

様々な救急現場を想定した訓練を行い、アドバイザーとして参加していただいた医師・看護師から、きめ細やかなアドバイスをいただきました。一人でも多くの命を救うため、今後も救急隊員の質の向上に努めていきます。



この手で救えるあなたの命

＼さらなる高みへ！／ 警防審査会

令和3年11月に、警防審査会を実施しました。この審査会では、警防技術の更なる向上を図るため、警防活動に必要な基礎技術を迅速性・確実性の観点で審査し、3名1隊の全9隊が競い合いました。

日々の訓練で培った技術を発揮して競い合う活気あふれる姿は、地域の安全を担う使命感を強く感じさせるものでした。



装備の着装



ホースの延長



三連梯子の設定



エンジンカッターによる障害物の除去

ヘリコプター離着陸 合同訓練

令和4年1月27日に、弥富市木曽川グランドで愛知県防災航空隊ヘリコプターの離着陸訓練を実施し、連携を強化しました。

皆様の万が一に備えるため、今後も愛知県防災航空隊との密な連携により現場対応能力を向上させ、ヘリコプターの機動力を効果的かつ効率的に活用していきます。

災害発生時や訓練では、ヘリコプターの離着陸により騒音や強い風が発生します。近隣住民の皆様には御迷惑をおかけしますが、御理解と御協力をお願いします。



救急車の適正利用に御協力お願いします。

危険業務従事者叙勲 受章

なかやまけんじ
元消防長の中山憲治様が、消防職員として長年にわたり危険業務に精励された功績が認められ、令和3年11月3日に瑞宝双光章を受章されました。

受章おめでとうございます。



令和4年 海部南部消防組合 出初式

令和4年1月12日に出初式を開催しました。

新型コロナウイルスの影響で規模を縮小しての開催となりましたが、職員一同、地域の防火・防災に対する意気込みを新たにしました。

はしご乗り演技



消防飯 簡単! お手軽!

今回は、ピリッと辛く、からだがポカポカ温まる台湾まぜそばを紹介します。

簡単に作れるので、料理が苦手な方も挑戦してみてはいかがでしょうか。



ポカポカ温まる~

調理方法

- ①中華麺を茹でる。
- ②ひき肉を調味料で味付けしながら炒め、もやしを茹でる。
- ③ニラ、長ねぎを食べやすい大きさに切る。
- ④中華麺の上に、②、③、卵、魚粉を盛りつけ、食べる前によく混ぜる。

材料(4人分)

- ・中華麺(4玉)
- ・ひき肉(400g)
- ・もやし(1袋)
- ・ニラ(1束)
- ・長ねぎ(1/2本)
- ・卵(4個)
- ・魚粉(大さじ4)

調味料

- とうばんじんやん
- ・豆板醤(小さじ8)
- ・焼肉のタレ(大さじ4)